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Niederschrift Nr. 3 
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Barkenholm 

am Montag, 28. Oktober 2013, in der Gastwirtschaft 'Jägerstuben' in Barkenholm 
 
Beginn: 19:30 Uhr    Ende: 20:45 Uhr 
 
Anwesend: 
Herr Thorsten Eggers als Vorsitzender 
Herr Jens Kock 
Herr Thore Urbrock 
Herr Christer Urbrock 
Herr Sebastian Bonnet 
 
Entschuldigt fehlen: 
Frau Kerstin Böhm 
Herr Arno Kroll 
 
Von der Verwaltung: 
Frau Ronja Steffen als Protokollführerin 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
 
Tagesordnung:  
 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 2 vom 19.August 2013 
3. Mitteilungen des Bürgermeisters 
4. Beratung und Beschlussfassung über die Beteiligungsmöglichkeit der Ge-

meinde am Bürgerwindpark Amt KLG Eider 
5. Schulkostenbeiträge für das Förderzentrum "G", Astrid-Lindgren-Schule, 

Meldorf 
6. Entsendung eines Mitgliedes in den Kindertagesstättenausschuss 

Süderheistedt 
7. Bau- und Wegeangelegenheiten 
8. Eingaben und Anfragen 
 
 
TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Bastian Eggers ist als einziger Einwohner anwesend. Er fragt an, ob auf dem Bolzplatz 
die Tore sowie die Ballfangvorrichtung erneuert werden können. Der Vorsitzende teilt 
hierzu mit, dass sich die Mitglieder des Bauausschusses im Zuge der nächsten Begehung 
auch den Bolzplatz ansehen werden. 
 
Weiter wurde Gemeindevertreter Thore Urbrock von Frau Rita Rusch gebeten, der Ge-
meindevertretung mitzuteilen, dass ein Plastiktrichter eines Straßeneinlaufes vor ihrem 
Grundstück erneuert werden muss. 
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TOP 2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 2 vom 19.August 2013   
 
Beschluss: 
Die Niederschrift Nr. 2 vom 19.08.2013 wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: 

Einstimmig.      
 
 
TOP 3. Mitteilungen des Bürgermeisters   
 
Der Vorsitzende berichtet über diverse Termine und Veranstaltungen, an denen er seit 
der letzten Sitzung teilgenommen hat.  
 
 
TOP 4. Beratung und Beschlussfassung über die Beteiligungsmöglichkeit der Ge-
meinde am Bürgerwindpark Amt KLG Eider   
 
Es wird rege um eine mögliche Beteiligung diskutiert. Herr Jens Kock schlägt vor, zu die-
sem Thema noch einmal Jann Lorenzen einzuladen und die Informationsveranstaltungen 
im Tellingstedt abzuwarten. Diese Vorgehensweise wird von den Anwesenden begrüßt. 
Es besteht Einigkeit darin, den Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung am 
19.11.2013 zu verschieben.  
 
 
TOP 5. Schulkostenbeiträge für das Förderzentrum "G", Astrid-Lindgren-Schule, 
Meldorf   
 
Die Astrid-Lindgren-Schule (ALS) steht in der Trägerschaft des Kreises Dithmarschen. Auf 
dieser Schule werden Schülerinnen und Schüler beschult, die aufgrund von Defiziten auf 
allgemeinbildenden Schulen nicht beschult werden können. Damit leistet die ALS einen 
wertvollen Beitrag zur Integration von Menschen mit Behinderungen in die Gesellschaft. 
Dieses wird vorweg angemerkt um aufzuzeigen, dass die im Raum stehende Diskussion 
über die zusätzliche Kostenbeteiligung von Gemeinden die Sinnhaftigkeit der Einrichtung 
auf keinen Fall in Frage stellt. 
 
Die Kosten der Einrichtung wurden bisher vom Kreis Dithmarschen komplett alleine über 
die Kreisumlage getragen. Es gab bereits in der Vergangenheit Anläufe des Landkreista-
ges Schleswig-Holstein, ebenso wie bei allgemeinbildenden Schulen eine Kostenbeteili-
gung der Wohnsitzgemeinden zu erreichen. Mit Hinweis auf die bisherigen Regelungen 
des Schulgesetzes sowie auf die besondere Funktion dieser Schulen verbunden mit der 
Ausgleichsfunktion der Kreise hatte das zuständige Kultusministerium die Verpflichtung 
des kreisangehörigen Bereiches zur Kostenbeteiligung verneint. 
 
Nach der letzten Änderung des Schulgesetzes, durch die der bisherige Passus für die 
Schulkostenbeiträge eine andere Formulierung erhalten hat, wurde vom Landkreistag 
Schleswig-Holstein ein erneuter Versuch unternommen, die bisherige Rechtsauffassung 
des Ministeriums zu drehen. Durch den Regierungswechsel hat es eine Neubesetzung 
der Hausspitze gegeben. Bedauerlicherweise hat sich diese der Argumentation der Kreise 
angeschlossen und dies in einem Schreiben verdeutlicht. Der Landrat des Kreises Dith-
marschen hat auf der Mitgliederversammlung des Kreisverbandes des Schleswig-
Holsteinischen Gemeindetages im letzten Jahr angekündigt, dass der Kreis Dithmarschen 
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dieser Rechtsauffassung folgend ab dem Jahr 2013 Schulkostenbeiträge für die ALS er-
heben wird. Zunächst wird er 50% des jährlichen Betrages von ca. 6.700 €/Kind/Jahr für 
2013 erheben, ab dem Jahr 2014 den vollen Betrag. Eine Absenkung der Kreisumlage um 
den Betrag von ca. 700.000 € für 2013 bzw. 1.400.000 € ab dem Jahr 2014 ist nicht be-
absichtigt. Vielmehr hat der Kreis Dithmarschen diese Beträge in die Konsolidierungsver-
einbarung mit dem Land Schleswig-Holstein als zusätzliche Einnahme eingebracht. 
 
Die Verwaltung des Kreises Dithmarschen hat nun angekündigt, dass die Rechnungen für 
die Schulkostenbeiträge ab Oktober 2013 an die Gemeinden versendet werden. 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Barkenholm beschließt, der Musterstreitvereinbarung zwischen den Dith-
marscher Kommunen und dem Kreis Dithmarschen wegen der Erhebung von Schulkos-
tenbeiträgen für das Förderzentrum „G“ – Astrid-Lindgren-Schule in Meldorf beizutreten. 
Bis zum Abschluss des Musterstreitverfahrens wird die Zahlung der Schulkostenbeiträge 
für das Förderzentrum „G“ verweigert. 
 
Die Kosten des Musterstreitverfahrens sollen von allen kreisangehörigen Kommunen – 
verteilt anhand der Größe der Einwohnerzahl mit Stichtag 31.12.2012 - getragen werden. 
 
Stimmenverhältnis: 

Einstimmig.      
 
 
TOP 6. Entsendung eines Mitgliedes in den Kindertagesstättenausschuss 
Süderheistedt   
 
Für den Kindertagesstättenausschuss Süderheistedt wird ein Mitglied von der Gemeinde 
Barkenholm entsendet. Es wird Thorsten Eggers als Mitglied des Ausschusses vorge-
schlagen. Es gehen keine weiteren Vorschläge ein. 
 
Beschluss: 
Thorsten Eggers wird als Mitglied in den Kindertagesstättenausschuss Süderheistedt ent-
sendet. 
 
Stimmenverhältnis: 

Einstimmig.      
 
 
TOP 7. Bau- und Wegeangelegenheiten   
 
Jens Kock spricht an, dass die in Auftrag gegebenen Arbeiten zur Verrohrung eines Gra-
bens am Stüv noch nicht erledigt wurden. Der Vorsitzende teilt hierzu mit, dass er mit der 
Firma noch einmal gesprochen hat und die Arbeiten nun zeitnah durchgeführt werden. 
 
Weiter teilt er mit, dass der Wasserverband den Klärteich eingezäunt und das Schilf im 
Teich entfernt hat. Hierzu möchte er mitteilen, dass das Gebiet sonst von Wildtieren als 
Rückzugsort genutzt wurde. Dies ist durch die Maßnahmen nun nicht mehr möglich. Der 
Bürgermeister wird ein Gespräch mit dem Wasserverband suchen, ob die Maßnahmen in 
dieser Weise durchgeführt werden müssen. 
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Es werden diverse Arbeiten besprochen, die in der Gemeinde durchgeführt werden müs-
sen. 
 
Jens Kock spricht an, dass seine Tochter und ihr Ehemann das Grundstück neben dem 
Apfelgarten gekauft haben und nun anfragen, ob sie gelegentlich einen Teil des Apfelgar-
tens überqueren können, um mit Fahrzeugen zum hinteren Teil ihres Grundstückes zu 
gelangen. Die Gemeindevertretung ist sich einig, das nichts gegen diese Vorgehensweise 
spricht, solange das Grundstück im Gemeindeeigentum ist. 
 
Sebastian Bonnet erinnert noch einmal an seinen Antrag, die Reitwegeschilder in der 
Gemeinde Barkenholm zu erneuern. Es wird rege über die Vor- und Nachteile diskutiert. 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Reitwegeschilder in der Gemeinde zu erneuern. 
 
Stimmenverhältnis: 

2 Ja-Stimmen; 3 Nein-Stimmen      
 
 
TOP 8. Eingaben und Anfragen   
 
Auf der letzten Sitzung hat Sebastian Bonnet angesprochen, dass er gerne ein Werbe-
schild an einem Straßenschild sowie am Buswartehäuschen anbringen würde. Ein Foto 
mit dem Muster wird er für die nächste Sitzung vorbereiten.  
 
Weiter verteilt der Vorsitzende die Einladung zur Doppikschulungsveranstaltung an die 
neuen Gemeindevertreter. 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass in naher Zukunft noch ein Arbeitssamstag in der Gemeinde 
stattfinden soll. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei allen Helfern, die am heutigen Tage geholfen haben, die 
Sturmschäden in der Gemeinde zu beseitigen. Das Holz der Gemeindegrundstücke soll 
unter den Helfern aufgeteilt werden.  
 
 
 
 
 
 
 

(Eggers) (Steffen) 
Vorsitzender Protokollführerin 

 
 
Verteiler:  
 
GV, AV, GSB, Gb-Leitung, Akte, Auszüge verteilt, Protokollbuch. 


